



BÉRANGER

ET

PAUL-LOUIS COURIER.



COURIER naquit à Paris en 1773 et Béranger à Péronne en 1780. Ainsi à sept années d'intervalle, la France donnait naissance à deux hommes dont les noms sont désormais immortels et qui devaient mettre au service de la même cause le même esprit de raillerie, avec des moyens et des degrés différents.

Le rapprochement de ces deux grands noms, l'étude de ces deux hommes, dont les destins et les talents furent à la fois si ressemblants et si divers, nous a semblé un beau dessein. La séduction du sujet a pu seule l'emporter sur le sentiment de notre faiblesse : de plus habiles approfondiront ce que nous n'avons fait qu'effleurer.